

# NOTICIAS Y ARTÍCULOS DE LA INDUSTRIA ENERGÉTICA

19 de agosto de 2025

1

## India debe dejar de comprar petróleo ruso: Peter Navarro

El asesor comercial de la Casa Blanca, Peter Navarro, dijo que los lazos entre India con Rusia y China dificultan la transferencia de capacidades militares estadounidenses de vanguardia a India.

El asesor comercial de la Casa Blanca, **Peter Navarro**, afirmó que las compras de crudo ruso por parte de India estaban financiando la guerra de Moscú en Ucrania y debían cesar.

En un artículo de opinión publicado el lunes en el *Financial Times*, Navarro afirmaba que Nueva Delhi "se está acercando a Rusia y China".

"Si India quiere ser tratada como un socio estratégico de Estados Unidos, tiene que empezar a actuar como tal."

El Ministerio de Relaciones Exteriores de India ha dicho anteriormente que el país está siendo injustamente señalado por comprar petróleo ruso, mientras que Estados Unidos y la Unión Europea continúan comprando bienes de Rusia.

El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, anunció un [arancel adicional del 25%](#) sobre los productos indios a principios de este mes, señalando las continuas compras de petróleo ruso por parte de Nueva Delhi. La medida llevará los aranceles totales sobre las importaciones de la India al 50 por ciento.

"India actúa como un centro de intercambio global para el petróleo ruso, convirtiendo en exportaciones de alto valor el crudo embargado al tiempo que proporciona a Moscú los dólares que necesita", escribió Navarro.

El asesor dijo también que los estrechos lazos de India con Rusia y China hacían arriesgada la transferencia de capacidades militares estadounidenses de vanguardia a India.

Por otra parte, **Indian Oil Corp**, la principal refinería del país, seguirá comprando petróleo ruso en función de los aspectos económicos, según dijo el lunes el director financiero de la empresa, Anuj Jain, en una reunión de analistas

Jain dijo que el procesamiento de petróleo ruso de su compañía en el trimestre de junio fue de alrededor del 24% en comparación con un promedio del 22% en 2024/25.

Dijo que las compras para el trimestre de septiembre iban a continuar y que los descuentos sobre el petróleo ruso se situaban en el rango de 1,50 dólares por barril respecto a la referencia de Dubái.

China e India, rivales desde hace tiempo, están estrechando lazos de forma silenciosa y cautelosa en el contexto del impredecible enfoque de Trump hacia ambos.

El primer ministro indio, **Narendra Modi**, se reunirá con el presidente chino, **Xi Jinping**, a finales de mes, mientras que el ministro de Asuntos Exteriores chino, **Wang Yi**, visitará India a partir del lunes para hablar sobre la frontera disputada entre ambos países.

El fin de semana se canceló la visita prevista de los negociadores comerciales estadounidenses a Nueva Delhi del 25 al 29 de agosto, según informó una fuente, lo que retrasa las conversaciones sobre una propuesta de acuerdo comercial y da al traste con las esperanzas de alivio de los aranceles adicionales que Estados Unidos impondrá a los productos indios el 27 de agosto. El Economista



# NOTICIAS Y ARTÍCULOS DE LA INDUSTRIA ENERGÉTICA

19 de agosto de 2025

2

## Pemex sigue sin hacerle caso a los noruegos

Hay bastante información de las acusaciones de corrupción relacionadas con Pemex que el Departamento de Justicia de Estados Unidos (DOJ) reveló la semana pasada. Sabemos quiénes son los presuntos sobornadores: dos mexicanos, con nombre y apellido. Sabemos el horizonte de tiempo: entre 2019 y 2021. Sabemos cuáles fueron los presuntos sobornos: relojes Hublot, bolsas Louis Vuitton y una caminadora de lujo, entre otros. Sabemos su objetivo: obtener contratos lucrativos de la subsidiaria de Exploración y Producción (PEP) de Pemex que, de acuerdo con el DOJ, ascendieron en valor a más de 2.5 millones de dólares. Con una simple transformación aritmética, sabemos que el presunto moche era de tantito más que el 5 por ciento.

De lo que sabemos muy poco es de los presuntos sobornados. El DOJ declaró que los pagos y ofrecimientos de pago fueron hacia “al menos tres oficiales de Pemex y PEP”. Pero no revela sus nombres. Tampoco aclara si alguna fiscalía estadounidense estará investigando y explorando alternativas para perseguirlos. Los alcances del Foreign Corrupt Practices Act de Estados Unidos, la principal ley que se invoca para esta acusación, típicamente se limitan a los sobornadores -sin llegar a los oficiales extranjeros sobornados-. En casos de este estilo, la investigación subsecuente normalmente viene de la compañía implicada y las autoridades de su país. Como víctima de la corrupción, para no convertirse en protagonista, Pemex debería ser el primer interesado en saber quiénes fueron y cómo puede sancionarlos. En principio, también debería urgirle mostrar públicamente, de manera contundente, que no tolera la corrupción y que cualquier asunto relacionado con corrupción se acota, investiga, expulsa.

Hasta ahora, Pemex se ha quedado callada: ni comunicado ni respuesta a los medios. Esto no implica que no esté haciendo nada. Pero la falta de respuesta es particularmente delicada porque la presidenta de México ya se pronunció. Ella aseguró tener más información, que suena a información confidencial de Pemex, pintando el asunto como un intento de soborno y no como un soborno consumado. En la postura de la presidenta todavía no queda claro si disputa que los funcionarios de Pemex hayan recibido los sobornos, o si solamente disputa que hayan entregado los contratos.

Tampoco deja claro qué medidas aplicó Pemex a los suyos ante el intento de soborno. Bajo la lógica mexicana dominante, tiene sentido que la Secretaría Anticorrupción ahora indague. Pero Pemex tiene stakeholders que no están inmersos en la política mexicana.

En el mundo financiero internacional, del que Pemex tanto depende para seguir operando bajo su pesada estructura de deuda, su opacidad pública empieza a ser un tema delicado. Sobre todo porque el fondo soberano noruego ya dejó registro y precedente público de que la falta de rendición de cuentas ante escándalos de corrupción sugiere que sus políticas de compliance no se siguen. En su opinión, el historial de Pemex en estos temas no les permitía garantizar que, financiándola, tampoco estuvieren financiando o apoyando indirectamente a la corrupción. Quizás a ellos, que ya se desinvertieron de Pemex, ya los perdimos como fuente de capital por el futuro previsible. Sin embargo, su crítica de todos modos era una oportunidad para que Pemex tomara nota y empezara a ser más proactivo. Primero porque es lo correcto. Pero también porque los riesgos de enforcement internacional son significativos.

Con la acción de la semana pasada, por ejemplo, Estados Unidos está reiniciando su enforcement global del FCPA después de una breve pausa. De alguna forma, todo esto está sugiriendo que México es una prioridad para las unidades anticorrupción. A esto habría que agregarle la guerra frontal de la Casa Blanca y el gobierno entero de Estados Unidos le están dando contra los carteles mexicanos. En este espacio, otras agencias de Estados Unidos han identificado extensos vínculos entre el huachicoleo a Pemex y el financiamiento de organizaciones terroristas. Siempre han percibido y planteado a Pemex como una víctima. Pero en la medida en la que las acciones de Pemex se perciban como insuficientes, conducentes a la impunidad, en este espacio también podría pasar lo que pasó con los noruegos. Aunque fuera por mera falla de comunicación. El Economista

# NOTICIAS Y ARTÍCULOS DE LA INDUSTRIA ENERGÉTICA

19 de agosto de 2025



## Pemex explica escasez de gasolinas por ajustes en mantenimientos

La presidenta Claudia Sheinbaum descartó por segunda vez el desabasto, explicando que no se trata de un escasez sino de un problema de transporte.

Si bien, algunas denuncias en redes sociales continuaron alertando sobre el desabasto de gasolina automotriz, Petróleos Mexicanos (Pemex) explicó el domingo que hubo incidentes de falta de suministro de gasolinas a distintas estaciones de servicio por ajustes en los mantenimientos, pero el abasto ha sido regularizado en su totalidad.

“Los incidentes registrados la semana pasada en Nuevo León, Chiapas y el Valle de México se debieron a ajustes en los mantenimientos, mismos que ya han sido atendidos al 100%”, comunicó la petrolera del Estado.

Pemex explicó que mantiene un monitoreo permanente para asegurar el suministro y aplicar las acciones correctivas que se requieran. Añadió que en lo que va del año, la producción nacional de gasolinas, diésel y turbosina creció 47% al pasar de 466,000 a 685,000 barriles diarios.

Sin embargo, a través de la red social X se denunció que en 22 municipios de Chiapas se estaba limitando la venta de gasolinas a 20 litros por cliente.

Desde el sábado, la presidenta Claudia Sheinbaum descartó por segunda vez el desabasto, explicando que no se trata de un escasez sino de un problema de transporte ante el cual traspasarán a Pemex las pipas que el Ejército adquirió en 2019 para el combate al huachicol.

“Una parte de estas pipas la seguía administrando la Secretaría de la Defensa Nacional y ahora van a pasar a Petróleos Mexicanos. Eso es parte del tema que se está viendo en este momento”, dijo la primera mandataria.

Sheinbaum aseveró desde el viernes que cualquier problema que tenga que ver con los contratos a transportistas se está resolviendo y no hay desabasto de combustible, hay combustible y es más bien un tema del transporte, que ya se está resolviendo, detalló Sheinbaum.

Cabe recordar que el gobierno de Andrés Manuel López Obrador pactó la compra de 671 pipas con capacidad para transportar 141,000 barriles de combustibles, por un monto de 92 millones 189,597 dólares.

Del total, 58 unidades se recibirían en enero de 2019, 132 en febrero y 481 en marzo. Para ello se firmaron acuerdos con diversas empresas en Nueva York, lugar donde se realizaron dos sesiones en las que se recibieron pujas en procesos de subasta en reversa, detalló Raquel Buenrostro, quien entonces era oficial mayor de la Secretaría de Hacienda, en la conferencia de prensa del presidente. El Economista

## Precios del petróleo suben más de 1% tras encuentro entre Trump y Zelenski

Los futuros del crudo Brent ganaron 75 centavos, para cotizarse en 66.60 dólares por barril, mientras que el estadounidense West Texas Intermediate subió 0.99%, a 63.42 dólares.

Los **precios del petróleo** subieron un 1% el lunes después de las conversaciones entre el presidente Donald Trump y su par ucraniano, después de una cumbre no concluyente entre Estados Unidos y Rusia el viernes.

Los **futuros del crudo Brent** ganaron 75 centavos, o un 1.14%, a 66.60 dólares por barril, mientras que el estadounidense **West Texas Intermediate** subió 62 centavos, o un 0.99%, a 63.42 dólares.

La [semana pasada](#), el Brent cedió un 1.1%, mientras que el WTI cayó un 1.7 por ciento.

Trump y el presidente ucraniano, Volodímir Zelenski, se [reunieron el lunes](#) en la Casa Blanca para discutir un camino para poner fin a la guerra de Rusia en Ucrania.

En declaraciones a periodistas en el Despacho Oval con Zelenski a su lado, Trump expresó su esperanza de que la cumbre del lunes pueda conducir finalmente a una reunión trilateral con Vladimir Putin, y añadió que cree que el presidente ruso quiere que la guerra termine.

Trump dijo el lunes a Ucrania que renunciara a sus esperanzas de recuperar Crimea o de entrar en la OTAN, mostrándose más alineado con Moscú en la búsqueda de un acuerdo de paz, en lugar de esperar a un alto el fuego.

"No intento especular sobre el resultado", dijo el analista de UBS Giovanni Staunovo. "Ahora la atención del mercado se centra en si se anunciará una fecha para la reunión trilateral".

El asesor comercial de la Casa Blanca, Peter Navarro, afirmó que las [compras de crudo ruso por parte de la India](#) estaban financiando la guerra de Ucrania y debían cesar, reavivando la preocupación por el suministro.

"Las duras palabras del asesor estadounidense sobre las importaciones indias de crudo ruso, unidas al aplazamiento de las conversaciones comerciales, reavivan la preocupación de que los flujos energéticos sigan siendo rehenes de las fricciones comerciales y diplomáticas", dijo Priyanka Sachdeva, analista de mercado senior de la correduría Phillip Nova. El Economista

# NOTICIAS Y ARTÍCULOS DE LA INDUSTRIA ENERGÉTICA

19 de agosto de 2025

## Precios del petróleo abren la semana con ganancias tras comentarios de EU

Los futuros del Brent ganaban 30 centavos, para cotizar en 66.15 dólares el barril, y los del West Texas Intermediate estadounidense subían 38 centavos, a 63.18 dólares.

Los **precios del crudo** subían el lunes, después de que el asesor comercial de la Casa Blanca, Peter Navarro, dijo que las compras de crudo ruso por parte de India están financiando la guerra de Moscú en Ucrania y tienen que parar.

Los operadores también estarán atentos a la reunión que celebrarán más tarde en el día el presidente de Estados Unidos, **Donald Trump**, y su homólogo ucraniano, **Volodímir Zelenski**, en un intento de llegar a un acuerdo de paz para poner fin a la guerra más letal que vive Europa en 80 años.

A las 1005 GMT, los futuros del **Brent LCOc1** ganaban 30 centavos, o un 0.46%, a 66.15 dólares el barril, y los del **West Texas Intermediate** en Estados Unidos CLc1 mejoraban 38 centavos, o un 0.61%, a 63.18 dólares.

Los comentarios de Navarro en torno a las compras de crudo ruso por parte de India como fuente de financiación de la guerra de Moscú en Ucrania reavivaron la preocupación por el suministro.

"India actúa como una cámara de compensación mundial para el petróleo ruso, convirtiendo el crudo embargado en exportaciones de alto valor, al tiempo que proporciona a Moscú los dólares que necesita", declaró Navarro.

Según Ole Hvalbye, analista de SEB, la declaración suscitó cierto interés comprador en el mercado.

"Las duras palabras (...) sobre las importaciones de crudo ruso de India, unidas a las conversaciones comerciales postpuestas, reavivan la preocupación de que los flujos de energía sigan siendo rehenes de las fricciones comerciales y diplomáticas, incluso ahora que las perspectivas de paz en Ucrania mejoran", dijo Priyanka Sachdeva, de Phillip Nova.

Trump pidió a Ucrania que renuncie a sus esperanzas de recuperar Crimea o de unirse a la OTAN, mostrándose más alineado con Moscú en la búsqueda de un acuerdo de paz en lugar de un alto el fuego primero tras su reunión con el presidente ruso, Vladimir Putin, en Alaska el viernes. El Economista

## Moody's 'da otra oportunidad' a Pemex: Evalúa subir su calificación por estrategia que reduciría su deuda

Moody's Ratings puso en revisión las calificaciones de Pemex, luego de que el Gobierno mexicano presentara un plan para reducir la deuda de la petrolera.

[Moody's Ratings](#) puso en revisión las calificaciones de Petróleos Mexicanos (Pemex) para una posible mejora, luego de ser presentado el Plan Estratégico 2025-2035 por parte del gobierno federal. La nota crediticia actual de la petrolera es de "**B3**", con **perspectiva negativa**.

"Las calificaciones objeto de revisión para su mejora reflejan un compromiso más firme por parte del actual [Gobierno de México de apoyar a Pemex](#) de lo que se había previsto anteriormente", afirmó Roxana Muñoz, vicepresidenta y directora de crédito senior de Moody's Ratings.

Abundó en que, como resultado, se prevé que las **calificaciones de Pemex podrían mejorar** hasta en dos niveles. Esto implicaría que podría llegar hasta "B1", aún en lo considerado como "altamente especulativo", pero se alejaría del límite actual de pasar al riesgo sustancial.

### ¿Por qué Moody's evalúa subir la deuda de Pemex?

En la nota de [Moody's](#), la agencia calificadora añadió que ha influido la información adicional sobre la **estrategia para reducir los niveles de deuda** financiera de la petrolera a fin de pagar sus obligaciones financieras. En este plan, el gobierno mexicano se compromete a seguir con su apoyo a la empresa.

"La revisión de las calificaciones se centrará en la ejecución satisfactoria de las transacciones propuestas, incluyendo la medida en que tanto el Gobierno como Pemex logren mejoras en la estructura de capital y la posición de liquidez de la empresa", precisó la agencia.

Además, especificó que, como parte de esa evaluación, también valorarán si el **Fondo de Inversión está estructurado** de manera que atraiga eficazmente la participación del sector privado y respalde el nivel de inversión que Pemex requiere.

Recordó que la [Secretaría de Hacienda](#) colocó la **estructura P-CAP de 12 mil millones de dólares** y se financiará parcialmente las inversiones en el negocio upstream a través del Fondo de Inversión para Pemex.

"Se espera que el cierre de las transacciones se produzca en el tercer trimestre de 2025, momento en el que concluiremos nuestra revisión de la calificación. Se espera que durante el trimestre se publiquen más detalles".

Del mismo modo, **Moody's Ratings** aclaró que la revisión para la mejora también refleja su expectativa de que el [Gobierno y Pemex](#) anuncien, en los próximos dos meses, un plan para hacer frente a las amortizaciones que vencen al menos en **2026 y 2027. El Financiero**

# NOTICIAS Y ARTÍCULOS DE LA INDUSTRIA ENERGÉTICA

19 de agosto de 2025

5

## Proveedores 'ventilan' a Pemex: Acusan que 'ya prestaron sus servicios' y aún les debe 73 mil mdp

Empresas proveedoras acusan a Pemex por adeudos millonarios no facturados; denuncian falta de pago y riesgo para miles de empleos en el sector.

Rafael Espino, presidente de la Asociación Mexicana de Empresas y Servicios Petroleros, acusó que [Petróleos Mexicanos \(Pemex\)](#) no permite a los proveedores **facturar los servicios ya ofrecidos**.

El presidente de la organización, que agrupa a casi **50 empresas dedicadas a la exploración y extracción de hidrocarburos**, aseguró que representan el 15 por ciento de los adeudos de la petrolera, los cuales **ascienden a 73 mil millones de pesos**.

Aseguró, sin especificar, que los **servicios ya se prestaron**, pero Pemex no autoriza la facturación, por lo que no aparecen en el presupuesto destinado al pago de adeudos a proveedores. Este tema permanece en un limbo, a pesar del [anuncio de un plan para fortalecer a la empresa estatal](#).

“Agrupamos a 50 empresas que prestan los servicios de exploración y extracción de hidrocarburos, algunas de ellas multinacionales, otras que son nacionales (...). Nuestro caso, que representamos aproximadamente el 15 por ciento del total de los adeudos, pues tenemos aproximadamente **73 mil millones de pesos de servicios prestados y no facturados**”, comentó Rafael Espino en entrevista radiofónica con *Azucena Uresti*.

El empresario señaló que, en el anuncio hecho por la presidenta Claudia Sheinbaum como parte de una [estrategia para que Pemex deje de depender del apoyo financiero](#) de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), no se incluyó una **respuesta a la falta de pagos atrasados** correspondientes a servicios ya brindados por algunos proveedores, quienes aún esperan su retribución.

Indicó que las grandes empresas también resultan afectadas, aunque tienen capacidad para sostener el adeudo mientras reciben el pago. Sin embargo, las más afectadas son las pequeñas empresas, lo que provocó el despido de aproximadamente **15 mil trabajadores**.

“No se menciona absolutamente nada del pago a los proveedores que somos nosotros y que se ha mantenido constante, arriba de los **20 mil millones de dólares en los primeros dos trimestres**. Estamos hablando de la quinta parte de la deuda financiera”, compartió el presidente de la Asociación Mexicana de Empresas y Servicios Petroleros en el espacio antes mencionado.

El reporte financiero más reciente que Pemex envió a la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) indica que la [deuda con proveedores aumentó un 6.4 por ciento](#) respecto al trimestre anterior, alcanzando los **430 mil 450 millones de pesos**. El Financiero

## No hay desabasto de gasolinas, son retrasos en las entregas de piperos, confirma Onexpo

**Deuda de Pemex con piperos sería el problema, compartieron fuentes cercanas al asunto**

El país **no está enfrentando un problema de desabasto de gasolinas**, sino que se están presentando retrasos en el servicio de entrega del producto por parte de los piperos a las estaciones de servicio, confirmó la **Organización Nacional de Expendedores de Petróleo (Onexpo)**.

De acuerdo con sus registros a partir de lo que le han reportado varios de sus socios en todo el país, la falta de combustible en gasolineras se debe a **retrasos en las entregas mediante auto-tanque**, conocidos como “pipas”.

La Onexpo bajo la presidencia de **Enrique Felix Robelo** explicó que el término desabasto se refiere a la ausencia de producto en toda o gran parte de la cadena de valor de las gasolinas y del diésel –producción en las refinerías y en las Terminales de Almacenamiento y Reparto (TAR), incluyendo la importación–, pero precisó que en este momento no es el caso. **Hay abasto, pero hay retrasos u omisiones en algunas partes del país, añadió**.

Desde el día de ayer, consumidores y medios de comunicación comenzaron a informar sobre gasolineras **que no han tenido combustible**.

Esta mañana, la presidenta de la República, **Claudia Sheinbaum Pardo**, se refirió al tema y dijo que había desabasto en algunas zonas del país, **principalmente en Chiapas** desde la semana pasada.

*“No es que no haya combustibles. Sí está llegando combustible, pero sí hay por ahí un problema con los piperos, pero ya está por resolverse. Especialmente Chiapas, pero se va a resolver. Ya lo trae la Secretaría de Energía, Pemex, todos”, afirmó.*

De los dos tipos de combustible, la Magna con 87 octanos y la Premium con 91 octanos, **la primera es la que más ha faltado** en las gasolineras por ser la de mayor consumo y precio generalizado.

Además de Chiapas, en algunos municipios de **Nuevo León**, incluida su capital, Monterrey; **Estado de México y Ciudad de México** también se han observado gasolineras que no cuentan con producto para venta al público.

Con todo, el número de estaciones de servicio que no han tenido producto para venta **es bajo** en proporción a las 13 mil 400 que operan de manera formal en el país.

Esta no es la primera vez que ocurre una situación similar. En marzo pasado, el estado de **Puebla** también se vio afectado por retrasos u omisiones en la entrega a algunas gasolineras. EAD

# NOTICIAS Y ARTÍCULOS DE LA INDUSTRIA ENERGÉTICA

19 de agosto de 2025

6

## Se acaba el 'desabasto' de gasolina: Sheinbaum afirma que distribución ya se regularizó

Conoce los temas relevantes de la conferencia, la 'mañanera' de Claudia Sheinbaum este lunes 18 de agosto.

La presidenta [Claudia Sheinbaum](#) informó que se solucionaron los problemas que afectaron al [suministro de combustible en varias ciudades](#) del país, luego que conductores de pipas se manifestaron por la falta de pagos.

La mandataria insistió que no se trató de un tema de [falta de combustible](#), sino de logística que duro unos días y ahora se encuentra solucionado.

### ¿Cómo avanza el suministro de gasolina en el país? Esto dijo Sheinbaum sobre el 'desabasto'

La presidenta **Claudia Sheinbaum** comentó que se solucionaron los problemas que habían afectado el [suministro de gasolina en varios puntos del país](#).

Dijo que se trató de una "cuestión de unos días" y que el suministro estaría por regularizarse. Insistió que [no se trató de la falta de combustibles](#), sino de problemas con el modo en que se distribuye la gasolina.

"Ya se resolvió. Explicué claramente que hubo un problema con la contratación de las pipas que distribuyen el combustible y en el caso de Chiapas hubo un problema con una bomba, que también ya se resolvió. **Ya está resuelto, fue una cuestión de unos días**", aseguró la mandataria.

### Sheinbaum apoya a Beatriz Gutiérrez Müller: 'Yo sabía que vivía en México'

La presidenta Sheinbaum se refirió a la polémica respecto a que supuestamente [Beatriz Gutiérrez Müller se mudó a España](#). La mandataria defendió a la escritora mexicana y aseguró que vive en México.

"Ayer sale en un periódico español que **Beatriz Gutiérrez Müller se fue a vivir a España**, y vean hoy todos los *comentócratas* criticando. Ya respondió, que yo sabía que ella vivía en México, que **ella vive en México**. Ya lo respondió. La mentira", reprochó.

Gutiérrez Müller publicó en sus redes sociales una carta donde asegura que vive en México, acusó que el artículo es una venganza contra el proyecto de nación que encabezó el expresidente Andrés Manuel López Obrador.

### ¿A qué hora y de qué va a hablar Sheinbaum con Ricardo Monreal y Adán Augusto López?

La presidenta Claudia Sheinbaum comentó que por la tarde se reunirá con los [coordinadores de la bancada de Morena en el Congreso](#), **Ricardo Monreal y Adán Augusto López Hernández**.

Comentó que el motivo de la reunión es marcar la agenda en el Congreso, pues espera presentar a los legisladores las iniciativas y que conozcan "cuáles queremos" que sean aprobadas en este periodo.

"Vamos a ver el periodo de sesiones, que inicia el 1 de septiembre. Hay una serie de iniciativas como ya habíamos platicado y algunas otras que vamos a enviar. Que ellos conozcan las iniciativas y cuál es el interés del gobierno de cuáles iniciativas queremos que sean aprobadas en este periodo de sesiones", explicó.

### ¿Cuáles fueron las gasolineras con mejores precios en los combustibles?

El titular de la **Profeco** informó que la mejor gasolinera con **precios más justos se ubica en Zapopan, Jalisco**, y es la marca Petroblue que ofreció el litro de la gasolina regular a 23.16 pesos por litro. Aunque no fue la única, otras opciones se ubicaron en Veracruz, Puebla, Sinaloa, Coahuila, Campecho y Chiapas.

Aunque, también informó que otras gasolineras en otros estados de la República que ofrecen "precios caros".

### ¿Qué sucedió en la conferencia matutina de Claudia Sheinbaum el 15 de agosto?

En la conferencia del viernes 15 de agosto, la mandataria adelantó que Raquel Buenrostro, titular de la Secretaría Anticorrupción y Buen Gobierno, presentará detalles respecto al caso de [corrupción que ocurrió en Pemex](#), luego que las autoridades de [EU revelaran que empresarios sobornaron a funcionarios](#) de la petrolera para favorecerlos con contratos.

Además, la mandataria confirmó que [embarcaciones de las Fuerzas Armadas de Estados Unidos se desplegaron](#) en aguas internacionales del mar Caribe. Medios de comunicaciones revelaron que es una nueva estrategia del gobierno de Trump para combatir al crimen organizado. El Economista

# NOTICIAS Y ARTÍCULOS DE LA INDUSTRIA ENERGÉTICA

19 de agosto de 2025

## La tumba

7

**Pemex** es, ya, 'la tumba de la soberanía económica nacional', de acuerdo con Macario Schettino.

El gobierno enfrenta dos amenazas muy serias, que ponen en riesgo su supervivencia y, en consecuencia, la viabilidad del país. Una es económica y la otra política. Permítame hablar hoy de la primera, concentrándome en el elemento más relevante de la amenaza: Pemex.

Creo que no se ha entendido a cabalidad el problema que enfrenta la petrolera. El negocio importante es la producción de crudo, no la refinación ni otras actividades industriales asociadas. En septiembre de 2018, cuando el grupo que hoy gobierna tomó el poder, Pemex producía 1.8 millones de barriles diarios (mbd). En junio de este año, a duras penas superó 1.3 mbd, una contracción de 25%. Desde hace algún tiempo, le suman la producción de condensados para que se vea menos feo, pero se trata de un producto diferente, menos valioso.

En el sexenio anterior se prometió que la producción crecería, pero no fue así. También se decidió incrementar la refinación en México, lo que ha supuesto mayores pérdidas. Para sostener estas dos malas ideas, en ese sexenio le entregamos a Pemex cerca de un billón de pesos. No produce más, no pierde menos, no redujo su deuda. Es más, ha dejado de pagar a sus proveedores por ya muchos meses.

Esto es parte de lo que no se entiende. Hoy en día, quienes producen el petróleo son los proveedores, no la empresa del gobierno. Un amigo que sabe del tema, Luis Miguel Labardini, lo ejemplifica comparando con las armadoras de autos. Esas grandes empresas diseñan, organizan y comercializan autos, que se construyen con múltiples piezas producidas por proveedores, que son cuidadosamente monitoreados por las armadoras, pero que son los responsables de que, al final, haya un auto listo para vender.

Así ocurre con las petroleras: desde la ingeniería sísmica hasta el manejo del crudo, pasando por extracción, son los proveedores los que hacen el trabajo.

Si estos proveedores no tienen dinero, porque Pemex no les paga, no pueden cumplir. En junio del año pasado, había 59 equipos de perforación (drilling rigs) en operación. En junio de este año, apenas 27. Un ligero incremento frente a mayo, cuando había nada más 24. Los tres nuevos están en Bellota-Jujo, Poza Rica y Veracruz, que en conjunto aportan nada más 15% de la producción de crudo. A grandes rasgos, Pemex se ha ido a la mitad.

La cantidad que se debe a proveedores ronda 20 mil millones de dólares, pero en realidad hay una deuda oculta de una magnitud similar, que no se registra porque Pemex no acepta en su sistema las facturas por trabajos ya realizados.

Por otra parte, en el transcurso de los siguientes 12 meses, Pemex deberá cubrir amortizaciones de deuda financiera por casi 530 mil millones de pesos (Imco), más o menos 28 mil millones de dólares. Digamos que se necesitan 70 mil millones de dólares nada más para que Pemex pueda continuar operando.

Hacienda construyó un instrumento financiero para obtener 12 mil millones de dólares que se destinarán al pago de esa deuda financiera. Banobras hará algo para ofrecer una cantidad similar, dirigida a proveedores. A pesar de que estas dos acciones son, en realidad, asunción de la deuda por parte del gobierno, siguen faltando 45 mil millones de dólares.

Buscando buenas noticias, Dos Bocas ya opera, según las estadísticas de Pemex. En junio aportó el proceso de casi 200 mil barriles diarios, elevando el total del sistema a 1.1 mbd. El costo financiero mensual de Dos Bocas asciende a 125 millones de dólares, para procesar 6 millones de barriles. Si ganara 20 dólares por barril, apenas alcanzaría para cubrir ese costo. Jamás se podrá recuperar la inversión. Por eso Pemex es ya, claramente, la tumba de la soberanía económica nacional, por usar sus palabras. El EFinanciero